
Exposición	   de	   motivos	   de	   porque	   quiero	   participar	   en	   el	   Consejo	   de	  
Participación	  Ciudadana	  del	  Sistema	  Anticorrupción	  del	  Estado	  de	  Coahuila.	  
Desde	  muy	  joven	  trabaje	  y	  me	  adentre	  en	  la	  contabilidad	  privada	  del	  negocio	  
de	  mis	  padres,	  conforme	  pasa	  el	  tiempo	  me	  ha	  interesado	  las	  (contabilidad)	  
cuentas	  públicas	  ya	  que	  en	  ellas	  también	  está	  el	  dinero	  que	  aportamos	  al	  pagar	  
los	  impuestos	  y	  	  a	  su	  vez	  me	  doy	  cuenta	  	  que	  no	  hay	  transparencia	  ni	  rendición	  
de	  cuentas	  en	  estos.	  
Los	   gobiernos	   trabajan	   como	   si	   fuera	   dinero	   propio	   y	   no	   como	  
administradores,	  	  informan	  de	  obras	  que	  no	  se	  cumplen	  como	  lo	  hacen	  saber	  
a	  la	  ciudadanía,	  hablan	  de	  políticas	  públicas	  que	  solo	  sirven	  para	  sus	  informes	  
anuales	  pero	  al	  revisarlas	  nos	  enfrentamos	  que	  son	  elefantes	  blancos	  que	  solo	  
sirven	  para	  el	  discurso.	  	  
Al	   trabajar	  en	  una	  empresa	  privada	   los	   contadores	   tratan	  de	  hacer	  algunas	  
argucias	   contables	   para	   evadir	   impuestos	   cosa	   que	   no	   es	   correcta	   porque	  
debes	   de	   contribuir	   al	   crecimiento	   de	   la	   ciudad,	   se	   justifican	   (patrón	   y	  
contador)	  diciendo	  que	  los	  impuestos	  no	  se	  ven	  reflejado	  por	  años	  en	  servicios	  
públicos.	  
Más	   aún	   esas	   contabilidades	   también	   se	   emplean	   en	   las	   administraciones	  
públicas	  con	  facturas	  apócrifas,	  empresas	  fantasmas,	  simulación	  de	  trabajos	  
no	  realizados,	  etc.	  
Si	   en	   una	   empresa	   privada	   esto	   no	   es	   correcto	   mucho	   menos	   es	   en	   una	  
administración	   pública	   donde	   el	   contribuyente	   espera,	   desea	   y	   anhela	   una	  
ciudad	   mejor,	   servicios	   públicos	   de	   calidad,	   calles	   bien	   pavimentadas,	  
alumbrado	  de	  calidad	  y	  que	  les	  digo	  hospitales	  y	  escuelas	  que	  cumplan	  para	  la	  
demanda	  que	  tiene	  y	  requiere	  México	  que	  sean	  de	  calidad,	  dignas	  del	  país	  que	  
tenemos	  y	  nos	  merecemos.	  	  
México	  un	  país	  que	  para	  mi	  experiencia	  es	  el	  mejor	  del	  mundo	  porque	  tiene	  
toda	   la	   riqueza	   que	   requiere	   para	   considerarlo	   en	   un	   primer	   mundo,	   no	  
podemos	   quedarnos	   indiferentes	   ante	   está	   realidad	   necesitamos	   despertar	  
para	  ser	  mejores	  seres	  humanos.	  	  
Vengo	   de	   una	   familia	   honorable	   donde	  me	   inculcaron	   valores	   y	   principios,	  
donde	  me	  enseñaron	  a	  servir	  y	  a	  interesarme	  en	  la	  política	  pero	  no	  para	  ser	  
un	  candidato,	  si	  no	  para	  ser	  un	  ciudadano	  responsable	  y	  comprometido	  con	  
mi	   ciudad	   y	   con	  mis	   semejantes.	  Mi	   padre	   fue	  presidente	  de	   la	   Cámara	  de	  
Comercio	  por	  dos	  años	  y	  fue	  el	  socio	  fundador	  del	  Centro	  Empresarial	  de	  la	  
Laguna	  aprendí	  de	  él	  a	  ser	  una	  persona	  comprometida	  y	  participativa.	  
Es	  por	  eso	  que	  me	  interesa	  formar	  parte	  de	  SEA	  ya	  que	  he	  sido	  una	  ama	  de	  
casa	   comprometida	   con	   mi	   familia	   gracias	   al	   ejemplo	   de	   mi	   madre,	   he	  



colaborando	  en	  Instituciones	  de	  Servicio	  Social	  como	  Casa	  Feliz,	  Casa	  Cuna	  de	  
la	   Laguna,	   participado	   en	   movimientos	   civiles	   como	   Mujeres	   por	   Torreón	  
desde	   su	   inicio	   en	   1996	   	   hasta	   su	   disolución,	   de	   ahí	   	   un	   grupo	   de	  mujeres	  
formamos	  el	  Patronado	  del	  Albergue	  del	  Padre	  Manuelito,	  colaborando	  por	  
varios	   años,	   también	  participe	   en	   la	  mesa	  directiva	   de	   la	   Colonia	   Estrella—
Navarro	   en	   el	   ciclo	   1998-‐1999	   	   siendo	   coordinadora	   de	   colonos,	   formando	  
grupos	  de	  ciudadanos,	  jefes	  de	  cuadra	  y	  de	  manzana	  	  se	  daban	  conferencias	  
ciudadanas	  tratando	  de	  unir	  a	  los	  colonos	  para	  beneficio	  de	  todos.	  También	  
formo	  parte	  de	  la	  Asociación	  Participación	  Ciudadana	  29	  desde	  su	  inicio	  en	  el	  
año	   2011	   hasta	   el	   día	   de	   hoy.	   He	   tomado	   talleres,	   diplomados	   sobre	  
participación	   ciudadana,	  me	  he	   capacitado	   en	   transparencia	   y	   rendición	  de	  
cuentas.	  He	  sido	  observadora	  electoral	  en	  muchas	  ocasiones	  y	  funcionaria	  de	  
casilla	  también.	  	  
En	   participación	   ciudadana	   los	   jueves	   damos	   cursos	   a	   grupos	   de	   colones	  
promocionando	  la	  democracia	  y	  la	  participación	  ciudadana.	  En	  la	  Universidad	  
Iberoamericana	  también	  damos	  clases	  al	  personal	  de	  intendencia	  basado	  en	  
el	  conocimiento	  de	  la	  Constitución	  Democrática,	  derechos	  humanos,	  rendición	  
de	   cuentas	   y	   transparencia.	   También	  analizamos	  el	   presupuesto	   y	   la	   ley	  de	  
ingresos	  y	  egresos	  	  del	  estado	  del	  año	  correspondiente.	  	  
Me	  invitan	  a	  trabajar	  en	  el	  Colegio	  La	  Paz	  como	  encargada	  de	  servicio	  social,	  
me	  proponen	  también	  dar	  clases	  de	  educación	  en	  la	  fe	  que	  no	  era	  otra	  cosa	  
que	  formarlos	  como	  ciudadanos	  y	  no	  habitantes	  para	  ser	  mejores	  personas,	  
comprometidos	   con	   la	   sociedad	   así	   como	   del	   medio	   ambiente.	   De	   ahí	   me	  
invitan	  a	  ser	  prefecta	  	  de	  secundaria	  y	  un	  año	  después	  	  Coordinadora	  del	  área	  
de	  pastoral	  y	  enseguida	  me	  ofrecen	  una	  beca	  para	  estudiar	  una	  licenciatura.	  
Mi	  inquietud	  me	  llevó	  a	  estudiar	  la	  carrera	  de	  Licenciada	  en	  Educación	  aunque	  
estuve	  a	  punto	  de	  estudiar	  la	  carrera	  de	  leyes	  solo	  que	  fui	  descubriendo	  que	  a	  
los	  adultos	  es	  muy	  difícil	  cambiar	  y	  a	  los	  niños	  los	  podemos	  educar	  para	  crear	  
una	   cultura	   diferente	   con	   principios	   ciudadanos,	   al	   finalizar	   fui	   Directora	  
Bachillerato.	  
Hoy	   en	   día	   soy	   	   directora	   de	   un	   colegio	   en	   la	   comarca	   con	   una	   formación	  
humanista	  incluyente	  que	  inicia	  en	  2015	  con	  el	  sueño	  de	  formar	  alumnos	  con	  
esos	  principios	  y	  de	  incluir	  a	  niños	  especiales	  para	  que	  desde	  la	  infancia	  tenga	  
la	  experiencia,	  primero	  de	  cercanía	  y	  aceptación	  y	  segundo	  de	  formación	  en	  
un	  compromiso	  hacia	  la	  sociedad	  más	  desvalida,	  que	  algunas	  veces	  pensamos	  
que	  son	  los	  pobres	  pero	  son	  los	  excluidos	  de	  toda	  índole.	  
Mi	  compromiso	  es	  dar	  testimonio	  a	  través	  de	  mi	  trayectoria	  que	  puedes	  lograr	  
lo	  que	  te	  propongas	  sirviendo	  a	  los	  demás	  y	  siendo	  fiel	  a	  tus	  principios.	  



	  
	  	  
	  


